

apunta a que Andoni Ortuzar seguirá al frente: está cobrando fuerza la idea de que la transición sea sosegada, para que dé tiempo a afianzar los nuevos liderazgos.

Entre los nombres que han cobrado fuerza está el de Maialen Olabe, muy vinculada a proyectos juveniles. Nació en Plentzia en 1993, es graduada en Ciencias Políticas y Administración Pública, presidió el Consejo de la Juventud de Euskadi, y en la actualidad mantiene todavía una relación fluida con distintos agentes sociales y centros educativos en Bilbao, donde coordina el equipamiento juvenil La Esperanza. Ese equipamiento tiene biblioteca, un laboratorio y es un espacio para socializar en euskera. Ya figuró en las listas para el Parlamento Vasco de las últimas elecciones, pero no lo hizo en puestos de salida.

En cuanto a la trayectoria de Miren Martiarena, tiene experiencia en la gestión de la transparencia y el acceso a la información pública, pero también en materia de hacienda y patrimonio, en buena medida por su formación como licenciada en Administración y Dirección de Empresas. Es natural de Gipuzkoa, pero ejerce como concejala de Hacienda en el Ayuntamiento de Amorebieta. Y se ha encargado también de gestionar los servicios de Irekia y los canales para facilitar la participación de la ciudadanía. Es directora de Gobierno Abierto y Buen Gobierno desde el año 2021, es decir, desde el mandato de Iñigo Urkullu.

Por su parte, el abogado economista Aitor Soloeta, más veterano, es quien tiene un mayor perfil técnico entre los nombres que mayor consenso han suscitado. En la actualidad, trabaja en el sector privado, en un gabinete de letrados, pero también ha sido director foral de Hacienda en Bizkaia, y concejal de Hacienda, Turismo y Promoción Económica en Getxo. Además, fue vicepresidente de BBK y miembro del patronato de la fundación tras la fusión de las cajas, y ha asesorado durante casi una década a diferentes empresas.

El alavés Díez Antxustegi es uno de los jóvenes del PNV con mayor proyección en los últimos tiempos. La soltura que demostró durante la campaña de las elecciones autonómicas de 2024 le valió el reconocimiento de la Ejecutiva, hasta el punto de que fue nombrado portavoz parlamentario. Él fue quien tomó el testigo del histórico Joseba Egibar. Tiene 32 años y se ha fogueado en el Parlamento, y también como portavoz en las Juntas de Araba. Nació en Gasteiz pero hace vida en Asparrena, y es licenciado en Derecho por la UPV/EHU.

En cuanto al navarro Javier Ollo, cumplirá 35 años el 4 de junio y tiene en su haber un récord de permanencia como alcalde de Altsasu, ya que nadie había conseguido antes encadenar tres legislaturas seguidas. En la actualidad, como en su anterior mandato, gobierna con mayoría absoluta con los 9 ediles de Geroa Bai, la coalición en la que se inserta el PNV en Nafarroa, frente a 4 de EH Bildu. A pesar del empuje de la coalición abertzale en Nafarroa, ha resistido el

LOS BATZOKIS

● **Han votado ya.** En Bizkaia, han emitido ya su voto las organizaciones municipales de Ugao, Kas-trexana, Ortuella, Mallabia, Lezama, Barakaldo, Ermua, Abando, Deusto e Ibai-Eder. En Araba, lo han hecho las de Laudio, Legutio, Agurain e Iruña Oka. En Nafarroa, han votado Iruñea, Uharte y Lesaka. En Gipuzkoa se han demorado algunas votaciones clave, como la del propio batzoki del alcalde de Donostia, Eneko Goia, por la Tamborrada.

● **Fechas del proceso.** La primera vuelta terminará el domingo de la semana que viene, 2 de febrero. Pasan a la segunda ronda los que logren el respaldo de al menos tres batzokis. Esa segunda fase se celebrará del 10 al 26 de febrero. Las Asambleas Territoriales llegarán entre el 27 de febrero y el 26 de marzo. La General será los días 29 y 30.

embate y Geroa Bai solo ha perdido un escaño. Se da la circunstancia de que el actual presidente del NBB, Unai Hualde, fue alcalde antes que él.

El futuro EBB lo van a componer ocho burukides, a los que se sumarán los cinco presidentes territoriales. La primera vuelta terminará el domingo de la semana que viene. Antes de pasar a la segunda, los candidatos que hayan logrado el respaldo de al menos tres batzokis tienen que confirmar si aceptan el encargo o declinan. El proceso finalizará en la Asamblea General de los días 29 y 30 de marzo.

CRÍTICOS QUE NO LO SON Mientras tanto, Grupo Noticias ha tenido acceso a otra lista de Eneko Lekue. Es una lista con algunas variantes, aunque sigue estando liderada por el concejal de Etxebarri e ingeniero de Siemens Gamesa. En esta plancha alternativa a Ortuzar ya no aparecen Gorka Urtaran ni Peio Etxeleku, quienes, como informó este periódico, se desmarcan de esta iniciativa. Pero sigue apareciendo Josean Beloqui, quien también había negado a este periódico que haya dado su apoyo en ningún momento. Y añaden otro nombre. Pero esta persona ha desmentido del mismo modo que participe en ninguna plancha de apoyo a Lekue ni que se presente al EBB: es Mikel Urigoitia, de 33 años, ingeniero en la planta de Mercedes-Benz y expresidente de la junta de Usansolo.

La lista mantiene a David Salinas-Armendariz, Olatz Jauregi, Pedro Ereña y el historiador Patxi Agirre, autor del libro *Manuel Irujo, cristiano, demócrata y vasco*. Contactado por este periódico, Agirre asegura que cualquier afiliado puede ser propuesto sin que tenga que mediar ningún consentimiento previo, que las planchas están prohibidas y también las filtraciones a los medios, de ahí que quiera guardar silencio. En la lista se añade a Xabier Morales, miembro fundador de Agirre Center. ●



El consejero de Seguridad, Bingen Zupiria, en un acto anterior. Foto: Europa Press

Zupiria y la Ertzaintza pactan las bases del convenio y encauzan un largo conflicto

Acuerdan una subida salarial progresiva de 4.200 euros brutos al año

Miriam Vázquez
NTM

BILBAO – El Gobierno de Imanol Pradales ha apagado un primer incendio en el sector público, uno que llevaba más de una década subiendo la temperatura del debate con los sindicatos de la Ertzaintza y que llegó a amenazar la seguridad del Tour. La apuesta por alcanzar grandes pactos y reducir al mínimo la crispación se tradujo ayer en un avance concreto y de calado, un acuerdo sobre las bases que tendrá el nuevo convenio de los ertzainas. El departamento de Seguridad de Bingen Zupiria y los sindicatos ERNE, ESAN y Sipe acordaron las bases del nuevo acuerdo regulador 2025-2028, un pacto que es más sólido si cabe teniendo en cuenta que se ha firmado con más de tres cuartos de la representación sindical y con el 83% de la representación de la mesa de negociación. Este convenio no se renovaba desde 2013, y el Ejecutivo vasco va a poner sobre la mesa 45 millones de euros para ello hasta 2028.

El acuerdo es una especie de *win-win* para ambas partes, ya que los ertzainas obtendrán mejoras salariales y estarán en mejores condiciones para desarrollar su trabajo, con lo que ello supondrá también en términos de tranquilidad desde el punto de vista de la seguridad en las calles. El acuerdo recoge una

DESMARQUE

● **Euspel y 'Ertzainas en lucha'.** Estos dos colectivos rechazaron el acuerdo y mantienen la manifestación del próximo lunes en Bilbao, según informó Europa Press. Euspel afeó que la subida de 4.200 euros brutos será en el año 2028, no en 2025, lo que va "contra la equiparación" de policías.

subida salarial progresiva de 4.200 euros brutos al año para cada agente, hasta 2028, aunque no de manera lineal, sino adaptando esta subida a cada puesto.

El Gobierno vasco anunció el acuerdo con una nota en la que solo detallaba las bases generales. Cabe matizar que lo que se ha pactado son las bases, no el texto final, y sobre esos principios se tiene que desarrollar el acuerdo regulador. Ambas partes acercaron posturas ayer en la Mesa de Negociación de la Ertzaintza, en lo que supone el primer movimiento relevante desde que comenzaron los intentos en el año 2022.

El departamento no quiso entrar en detalles y se limitó a apuntar que habrá un complemento de desarrollo profesional para el fomento de la formación continua que se desa-

rollará de la mano de la Academia de Arkaute, un incremento de los entrenamientos evaluables que permitirá tener agentes con mayor formación, una mejora de la atención a la ciudadanía con dispositivos móviles para atender las denuncias a pie de calle, y especialización en investigación e inteligencia. El acuerdo se enmarca además en los trabajos para alcanzar los 8.000 efectivos. Desde los sindicatos se añadió que habrá permisos para cuidar enfermos o incapacitados (50 horas de licencia al año), se eliminarán las penalizaciones en las productividades por causar baja o coger licencia (nocturnos, festivos...), y se revisarán los materiales. En una nota, aseguraron que se han pactado las bases "para un futuro acuerdo al que le queda mucho trabajo técnico para que se dé por cerrado". Trasladarán el pacto a los afiliados.

Zupiria aseguró que se ha alcanzado "un acuerdo importante que permite, por una parte, renovar el convenio laboral de los ertzainas y, por otra, continuar modernizando la Ertzaintza". Se ha encontrado un "punto intermedio", y Zupiria puso en valor el compromiso de "mejorar los servicios" y la vida de la ciudadanía, y que Euskadi "siga siendo un país seguro". Ahora toca "escribir la letra pequeña del convenio" y llevarlo al Consejo de Gobierno "en el plazo lo más breve posible". ●